



Rosemary Proctor
1945-2022

Rosemary died on February 22, 2022. “Rosemary was born in 1945 in New Bedford, Massachusetts... became determined to always live in places where there were sidewalks and libraries. She studied for a BA at American University, School of International Service; this included a year at the University of Stockholm.

In 1968 Rosemary and her husband left the United States and found humanitarian asylum in Sweden... where she worked for the newly established Stockholm International Peace Research Institute... so began a long career that spanned the globe; always with the goal of achieving equity and good for others.

In 1972 Rosemary and her husband immigrated to Canada. Rosemary returned to university earning an MSW in social policy. Her productive and successful career in public service ended in 1995. This enabled a career change and from 1996 to 2000 she lived in Johannesburg and worked in a Canadian-funded project to assist the newly elected South African government. All of the skills and abilities she had used improving the lives of Canadians were then applied to the betterment of emerging democracies... *”

*[Obituary published by The Globe and Mail from Feb. 25 to Mar. 1, 2022](#)

Colleagues remember:

Rosemary loved being in South Africa and immersed in the transition to a more just and

Est décédée le 22 février 2022. « Rosemary est née en 1945 à New Bedford, Massachusetts... est devenue déterminée à toujours vivre à des endroits où il y aurait des trottoirs et des bibliothèques. Elle a étudié pour le baccalauréat à l’American University, School of International Service ; cela a compris une année à l’université de Stockholm.

En 1968 Rosemary et son mari ont quitté les États-Unis et ont trouvé un asile humanitaire en Suède... où elle a travaillé pour le nouvel Institut de recherche international de recherche sur la paix de Stockholm... a commencé alors une longue carrière dans le monde entier qui a toujours eu pour but le traitement équitable et le bien-être des gens.

En 1972, Rosemary et son mari ont émigré au Canada. Rosemary est retournée à l’université et a obtenu une maîtrise en sciences sociales (politique sociale). Sa carrière productive et réussie dans le service public s’est terminée en 1995. Cela a été pour elle l’occasion d’un changement de carrière, et, de 1996 à 2000, elle a vécu à Johannesburg et travaillé à un projet financé par le Canada qui visait à aider le gouvernement sud-africain nouvellement élu. Toutes ses compétences qu’elle avait mises au service de l’amélioration de la vie des Canadiens, elle les a alors appliquées à l’amélioration de démocraties émergentes... * »

democratic form of government. She was a political junkie in an intensely political environment that was full of excitement and extraordinary hope and she relished her encounters with many of the key actors and her role in linking them with Canadian partners. Beyond that she loved exploring the wonders that the country had to offer - cultural and geographic. Her stay in South Africa had the added benefit of providing a platform for the many years of successful international consulting work that followed.

Kate Wild

I had the pleasure of working with Rosemary for the South Africa/Canada Programme on Governance in Johannesburg, South Africa, from 1996-2000.

I learned she is a champion for human rights and believed strongly that all people should have access to the same opportunities for education and health.

Rosemary was a wonderful storyteller and through dinners together, evolving from colleagues to friends, I also learned about her work for Aboriginal child welfare in Toronto, her distaste for war, and how her husband and her left the United States to avoid being drafted to the Vietnam War and other tales of her travels and family life.

I will miss the Christmas cards and Rosemary's amazing life stories.

Anthony (Tony) Pan

[*Notice nécrologique parue dans le Globe and Mail du 25 févr. au 1er mars 2022](#)

Des collègues se souviennent :

Rosemary a adoré être en Afrique du Sud, immergée dans la transition vers une forme de gouvernement plus juste et démocratique. Elle était accro de politique dans un milieu intensément politique rempli d'excitation et d'un extraordinaire espoir et elle se délectait de rencontrer nombre des acteurs clés et de jouer le rôle de liaison entre eux et des partenaires canadiens. À part cela, elle aimait explorer les merveilles offertes par le pays, qu'elles soient culturelles ou géographiques. Son séjour en Afrique du Sud lui a procuré un avantage additionnel, soit d'être le tremplin des nombreuses années de réussite en travail de conseil international qui ont suivi.

Kate Wild

J'ai eu le plaisir de travailler avec Rosemary dans le cadre du programme Afrique du Sud/Canada sur la gouvernance à Johannesburg, Afrique du Sud, de 1996 à 2000.

J'ai appris qu'elle était une championne des droits de la personne et qu'elle était profondément convaincue que tous les êtres humains doivent avoir accès aux mêmes possibilités en éducation et en santé.

Rosemary était une merveilleuse conteuse. Lors de dîners avec elle, cette collègue devenue amie au fil du temps m'a raconté son travail axé sur le bien-être des enfants autochtones à Toronto, son aversion de la guerre, son départ des États-Unis avec son mari pour éviter qu'il ne soit envoyé au Vietnam et d'autres anecdotes de ses voyages et de sa vie de famille.

Les cartes de Noël et les extraordinaires histoires de la vie de Rosemary me manqueront.

Anthony (Tony) Pan